

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Sección oficial.

La GACETA del 12 no contiene disposición alguna de interés general.

Gobierno militar de la provincia de Córdoba.

Orden de la plaza del 14 de Enero de 1860.—El Exmo. Sr. General segundo cabó encargado del despacho de la Capitanía general de este distrito, con fecha 11 del corriente me dice lo que copio.

«Por Real orden fecha 9 del actual, se dispone que los oficiales heridos procedentes del ejército de África que deseen pasar á curarse al lado de sus familias, pueden solicitarlo de S. M. (Q. D. G.) en instancia acompañada de certificado que espresa el tiempo probable ó indeterminado que se considere durará la curación.—Lo que participo á V. S. para su conocimiento y á fin de que se le dé la mayor publicidad á dicha superior disposición, insertándose en los periódicos y Boletines oficiales.»

Lo que se hace saber en la orden de este día, con objeto de que la anterior Real resolución tenga la debida publicidad. El Brigadier gobernador militar Zayas.

Don José Antonio de Cires y Rodríguez, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que en expediente instruido en este juzgado y por la Escrivania del infrascripto á instancia de D. Manuel María Reyes de esta vecindad sobre que se varie el depósito de unas pipas ó buitres que contienen diferentes sales y efectos y los cuales se hallan abandonados puesto que apesar de las publicaciones hechas nadie se ha presentado á recogerlos y que se le abonen las devengaciones hechas, he mandado por mi auto de este día sacar á pública subasta por el término de ocho las sales y especies que aquellos contienen y son á saber:

Dos pipas números uno y nueve, contienen Carbonato potasio comun sea sal de Tartaro, valorada la arroba en sesenta rs. 60.

Tres pipas, números dos, ocho y doce, contienen Sulfato de Sosa mezclado con cloruro de la misma clase valorado en once rs. arroba. 11

Pipa número cinco, contiene Nitró cristalizado valorado en sesenta y cinco rs. la arroba. 65

Pipas números siete y once, contiene Carbonato de sosa comun á veinte rs. arroba. 20

Pipa número diez, trece y catorce, contiene Arcilla Refractoria á doce

Los suscriptores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

rs. arroba. 12

Pipa número seis, contiene accido Mangano, á veinte y cuatro reales arroba. 24

Un cajón número tres, contiene Borax ó Aticar á cinco reales libra. 5

Otro número tres contiene Occido de crema doce rs. onza, la libra ciento veinte. 120

Otro número tres Occido de cobalto doce reales onza, la libra cien reales. 100

Otro número cuatro Arsenico blanco á tres rs. libra. 3

Otro número cuatro Sulfuro de Antimonio ó Antimonio crudo la libra á dos rs. 2

Cuyos efectos se rematarán el dia veinte y cuatro del corriente entre diez y once de la mañana en las casas audiencia de este juzgado en favor del mejor postor siendo preferido por el tanto el que se quede ó haga proposiciones por el todo de dichas sustancias advirtiendo que se admitirán las posturas que sean arregladas en derecho. Córdoba doce de Enero de mil ochocientos sesenta.—José Antonio de Cires.—De orden de S. S. Ángel Osuna García.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Núm. 83 del inventario. Otra haza, conocida por Joaquín, procedente de Bienes del Estado, que radica en el término de Villafranca, linda al N. con el regajo Area del Agua, y á L., S. y P. con tierras del Estado. Se compone de 5 fanegas, equivalentes á 3 hectáreas, 6 áreas y 14 centíareas. Esta sin arrendar; ha sido capitalizada por los 151 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 3397 rs. 50 céntimos y tasada en 3775 tipo para la subasta.

Núm. 84 del inventario. Otra haza, conocida por la de Pedro, procedente de Bienes del Estado, que radica en el término de Villafranca, linda al N., L. y S. con tierras del Estado y á P. con olivos de D. Juan Zamorano Herrera. Se compone de 4 fanegas equivalentes á 2 hectáreas, 44 áreas y 89 centíareas. Esta sin arrendar; ha sido capitalizada por los 142 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 2520 rs. y tasada en 2800 tipo para la subasta.

Núm. 85 del inventario. Otra haza, conocida por Francisco Gómez, procedente de Bienes del Estado, que radica en el término de Villafranca, linda al N. con el arroyo de Fuente Agria, y á L. y S. con otras del Estado, y á P. con olivar de D. Andrés Herrera. Se compone de 2 fanegas equivalentes á una hectárea,

22 áreas y 44 centíareas. Esta sin arrendar; ha sido capitalizada por los 41 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 922 rs. 50 céntimos y tasada en 1025 tipo para la subasta.

Núm. 79 del inventario. Un pedazo de tierra, procedente de Bienes del Estado, que radica al pago de Mezquitillas, término de la Villa de Hornachuelos, linda al N. con olivar que nombran las Monjas, del D. Juan Calvo de Leon, y la loma de los Naranjuelos, á L. con la hacienda de Guadalora y con olivares de D. Juan Muchas, al S. con hacienda de Venegas, de dicho Sr. Calvo y otras de Capellanas, y á P. con hacienda de olivar nombrada el Coronel. Se compone (con exclusión de una hacienda que se halla en el centro, nombrada Cañada del Conejo, de referido Sr. Calvo) de 150 fanegas de tierra, pobladas de monte bajo equivalentes á 91 hectáreas, 81 áreas y 60 centíareas con 250 chaparrones diseminados. Esta sin arrendar; ha sido capitalizada por los 300 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 6750 rs. y tasada en 7750 tipo para la subasta.

Las sierras anteriores han sido declaradas enajenables por el Sr. Ingeniero de Montes de esta provincia.

NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

Remate para el dia 21 de Enero de 1860 á las 12 de su mañana.

BIENES DEL ESTADO.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.

Núm. 58 del inventario. Una haza de tierra, nombrada Sierra Travesa, procedente de Bienes del Estado, que radica en el término de la Villa de Hornachuelos, linda al N. con lagar que llaman de la Escrivana y tierras de D. Rafael Rejano, á L. con el monte alto de Escalonias, al S. con el camino de la Puebla, y á P. con el arroyo de Retortillo. Se compone de 100 fanegas de tierra, pobladas de monte bajo, equivalentes a 61 hectáreas y 21 áreas. Esta arrendada á D. Juan de Mata Sancho en 1200 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 27000 y tasada en 5000 rs. y siendo mayor la capitalización debe subastarse por ella 27000.

Esta finca ha sido declarada enajenable por el Sr. Ingeniero de Montes de esta provincia.

NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

Remate para dia 21 de Enero de

1860 á las 12 de su mañana y BIENES DE CORPORACIONES CIVALES Propios.

Fincas rústicas. Mayor cuantía.

Núm. 740 del inventario. Una dehesa llamada Boyal, procedente del caudal de Propios de Villa del Río, que radica en el término de la misma. Se encuentra dividida en 4 tranches y 10 suertes y linda la primera suerte del primer trane al N. con repartidor del trane segundo, á L. con la suerte segunda, al S. con tierras de Doña Inés de Cobos, y a P. con egido y eras de dicha villa. Se compone dicha primera suerte de 7 fanegas y 1 celemin equivalentes á 4 hectáreas, 94 áreas y 88 centíareas. Esta arrendada con el todo de la finca á varios colonos; ha sido capitalizada por los 1448 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 32580 rs. y tasada en 36200 tipo para la subasta.

Núm. 740 del inventario. La segunda suerte del primer trane de la finca anterior, procedente del caudal de Propios de Villa del Río, que radica en el término de la misma, linda al N. con el repartidor del segundo trane, á L. con la suerte tercera, al S. con tierras de Doña Inés Cobos, y á P. con la suerte primera. Se compone de 10 fanegas equivalentes á 6 hectáreas, 12 áreas y 23 centíareas. Esta arrendada con el todo de la finca á varios colonos; ha sido capitalizada por los 1725 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 38812,50 céntimos y tasada en 43125 tipo para la subasta.

Núm. 740 del inventario. La tercera suerte del primer trane de dicha finca, procedente del caudal de Propios de Villa del Río, que radica en el término de la misma, linda al N. con el repartidor del trane cuarto, al S. con el arrecife, y á P. con la suerte segunda. Se compone de 12 fanegas equivalentes á 7 hectáreas, 34 áreas y 69 centíareas. Esta arrendada con el todo de la finca á varios colonos; ha sido capitalizada por los 2008 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 45180 rs. y tasada en 50200 tipo para la subasta.

Núm. 740 del inventario. La cuarta y última suerte del primer trane de la finca anterior, procedente del caudal de Propios de Villa del Río, que radica en el término de la misma, linda al N. con el repartidor del segundo trane, á L. con el arroyo del Salado, al S. con el arrecife y á P. con la suerte tercera. Se compone de 13 fanegas y 4 celemines equivalentes á 8 hectáreas, 46 áreas y 31 centíareas. Esta arrendada en unión de las demás, á varios colonos; ha sido capitalizada

por los 2131 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 47947 rs. 50 céntimos y tasada en 53275 tipo para la subasta.

Núm. 740 del inventario. La quinta suerte, y primera del segundo tránsito de dicha finca, procedente del caudal de Propios de Villa del Río, que radica en el término de la misma; linda al N. con el camino Aragonesa y el repartidor del tercer tránsito, á L. la suerte sexta, al S. con el repartidor de la primera suerte del primer tránsito y á P. con el ejido ó eras. Se compone de 10 fanegas equivalentes á 6 hectareas, 12 áreas y 23 centiareas. Está arrendada en unión de las demás á varios colonos: ha sido capitalizada por los 1606 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 36135 rs. y tasada en 40150 tipo para la subasta.

Núm. 740 del inventario. La sexta suerte y última del segundo tránsito, de la finca anterior, procedente del caudal de Propios de Villa del Río, que radica en el término de la misma, linda al N. con el repartidor del tercer tránsito, á L. con el arroyo del Salado, al S. con el repartidor del tránsito primero y á P. con la suerte quinta y primera del segundo tránsito. Se compone de 8 fanegas y 2 céleminas equivalentes á 4 hectareas, 99 áreas y 99 centiareas. Está arrendada en unión de las demás á varios colonos: ha sido capitalizada por los 1289 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 29002 rs. 50 céntimos y tasada en 32225 tipo para la subasta.

Núm. 740 del inventario. La séptima suerte y primera del tránsito tercero de la finca anterior, procedente del caudal de Propios de Villa del Río, que radica en el término de la misma, linda al N. con el camino de la Aragonesa, á L. con la segunda suerte de este tránsito, al S. con el repartidor del segundo tránsito, y á P. con el antedicho camino. Se compone de 12 fanegas equivalentes á 7 hectareas, 34 áreas y 67 centiareas. Está arrendada en las demás á varios colonos: ha sido capitalizada por los 1622 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 36495 reales y tasada en 40350 tipo para la subasta.

(Se continuará)

Sección de noticias.

NACIONALES.

Aunque la hemos recibido con agradecimiento, creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente carta que nos ha remitido uno de nuestros correspondientes, fechada el 2 en el campamento de los Castillejos. «Sres. Redactores del *Diario de Córdoba*. Mis buenos y queridos amigos: estoy lleno de satisfacción; qué espectáculo tan magnífico! No lo describo á Vds. porque son pocos los momentos de que puedo disponer: acabo de hablar á varios amigos y de estrechar la mano á muchos de estos valientes oficiales: este es un ejército de héroes. Después de la rápida acción de ayer de que ya tendrán Vds. noticias detalladas y que duró once horas, se ocupan en ca-

zar monas y liebres como si vinieran de una gran parada: el terreno que ocupaban ayer los moros es hoy nuestro. Si los húsares que han estado bravísimos son más nos quedamos con todo el campamento enemigo. De todos modos ha quedado sorprendido de nuestro arrojo y creo que antes de volver á tomar la ofensiva se mirará en ello. Los dos escuadrones de húsares habrán tenido de 60 á 70 bajas. La artillería avanza y el terreno casi inaccesible para los soldados se ocupa con piezas que se suben á brazo. El entusiasmo es grande ¡Dios siga protegiendo nuestras armas! Hoy regreso á Ceuta: allí espero el *Diario*.»

En la acción del dia 10 se distinguieron los Generales Prim, Orozco y O'Donnell, el primero dirigió el combate como jefe interino del segundo cuerpo.

Dos escuadrones de Coraceros, al mando del Brigadier Billate, se pusieron en movimiento combinado con la linea de masas en que consistió el orden de batalla.

Las pérdidas de nuestro ejército en dicha acción han consistido en dos jefes y 13 oficiales heridos á saber:

D. Demetrio Quirós, D. Manuel Serrano, segundos comandantes. D. Francisco Grijalvo, D. Pedro Arroyo, D. José López Nuño y D. Pablo Esquirós, tenientes. D. Rafael Severi y D. Antonio Igualada, subtenientes del regimiento infantería de Toledo; D. José Casado, teniente y D. José Torrente subteniente, del de Castilla; D. Ramón Costillas, D. José Bueno y D. Agustín Ris, Capitanes; D. Jorge de Cala, subteniente del de Córdoba, y D. Lorenzo Densa y Rubí, Teniente del de Saboya. Respecto á la tropa consiste en 13 muertos y 149 heridos: muchos de estos últimos son de poca gravedad.

Dentro de breves días deberán empezarse las operaciones contra Tetuan. Nuestro valiente ejército se halla casi á la vista de dicha plaza y en disposición de ir tomando las posiciones que se juzguen convenientes para el ataque decisivo que ha de facilitar la entrada triunfante de nuestras tropas en la importante población de que se trata. Su asedio no puede ser prolongado, porque ni la importancia de las fortificaciones, ni toda la desesperada resistencia que puedan oponer sus defensores, ha de bastar contra el arrojo de nuestros valientes, ni contra la acertada dirección del ataque, ni contra la pericia y serenidad del acreditado caudillo que los manda en Jefe.

El teniente coronel de infantería don Antonio Palma Barrios, ha sido nombrado jefe del segundo tercio vascongado en sustitución del que anteriormente se había designado, el cual ha solicitado su retiro.

Las hordas marroquies, aunque en grupos insignificantes, no dejan de presentarse en el espacio intermedio de los campamentos que ocupan los cuerpos de nuestro ejército, procurando como acostumbran no perder la ocasión de saciar su rabiosa sed de sangre. Así es que algunos caníberos que han cometido la imprudencia de encaminarse solos desde las posiciones de frente á Ceuta hacia el cuartel general, han caído en

poder de los beduinos. Según nos dicen de Ceuta un moro ha sido hecho prisionero por haberse acercado más de lo que le hubiera convenido, á la retaguardia de nuestras tropas.

Málaga 12 de Enero. Ayer llegó á este puerto procedente de Ceuta el vapor *Madrid* conduciendo varios heridos de la campaña de África: eran don Gabriel Pérez, comandante graduado de húsares; don Pasqual Ruiz Mateos, capitán de Zamora; don Manuel de Torres, capitán del Príncipe; don Luis Blanco y Hernández, teniente de artillería; D. José Ferrer, teniente del provincial de Guadix; don Saturnino Vera, teniente del Príncipe, y don Enrique Garcé y Pastor, subteniente del mismo: todos estos señores fueron conducidos al hospital de San Julián, donde como es sabido tiene tan cómodo y esmerado hospedaje la oficialidad de nuestro ejército.

Además llegaron también heridos en el mismo vapor, siendo conducidos á casas particulares los señores don Antonio Ulibarri, coronel, jefe de media brigada, á una casa en la Alameda; don Manuel Velasco, capitán de Ciudad-Rodrigo, á la fundación de los Tres Reyes; don Eduardo Ortel y Moladas, á una casa en la calle de Comedias; y don Rafael López Domínguez, capitán de artillería, á otra, calle de Casa-palma.

Por último venía á bordo el coronel del Príncipe, don Cándido Pisatano, que no desembarcó, siguiendo para Alicante, y de allí á Madrid, por el ferrocarril.

Como de costumbre, fueron al muelle muchas personas, carruajes, y camillas para prestar su ayuda y favor á los heridos y trasportarlos con la mayor posible comodidad.

En el vapor *Alicante* procedente del puerto del mismo nombre, llegaron ayer 455 voluntarios con destino al ejército de África.

Hemos oido que en el vapor *Madrid* venía ayer un oficial encargado de conducir al gobierno el estandarte cojido á los moros en la acción del dia 1º del actual: parece que es de terciopelo amarillo, con borlas de oro, y que está colocado en un palo tosco y desmesuradamente largo. Suponemos que será puesto en la iglesia de Atocha, al lado de otras muchas enseñas tomadas á enemigos en las diferentes guerras que ha sostenido en otras ocasiones.

Por personas llegadas ayer de África, sabemos que la escuadra y buques de transporte, que apoyaban la marcha ofensiva de nuestro ejército se retiraron el dia 7 á los primeros indicios del temporal: en dicho dia nuestras tropas descendiendo de monte Negron, marchaban hacia cabo Negro, á cuyos alrededores debían acampar aquella noche, dejando ya atrás la parte más escabrosa del camino y campando en las llanuras próximas á Tetuan, donde es probable se dé alguna gran batalla si los moros piensan defender esta plaza; lástima será que así no suceda pues es seguro que recibirán un escarmiento que hará más fáciles las operaciones sucesivas.

Ayer tarde llegaron á este puerto los vapores *Villa de Lyon*, *Maria Stuard* y *Cataluña* todos procedentes de Ceuta: los dos primeros no traían pasajeros ni individuos del ejército de África; del último nada sabemos

porque después de oraciones, aun no se le había dado entrada.

Madrid 12. Anteayer entró en Madrid el regimiento de caballería de la Reina, en reemplazo del de Pavía, que debe marchar á Vicálvaro. También ha llegado á esta corte el provincial de Valencia; tiene 1200 plazas y excelente personal. Ha sido alojado en el cuartel de Santa Isabel.

Hace unos días salió de la corte para Cádiz el señor Arzobispo de Cuba don Manuel María Nogueruela, de cuyo punto saldría el 12 en el vapor-correo para la diócesis.

El comandante general de las fuerzas navales de operaciones ha provisto á la caballería del ejército de África del heno que necesitaba. Después de conferenciar con el general en jefe, salió del campamento á las tres de la tarde, á cuya hora el segundo cuerpo se batía con los moros, que iban ya en retirada. En seguida el general Bustillo se dirigió á Algeciras, de cuyo punto salió el once al amanecer con víveres para el ejército.

El decidido arrojo y notoriedad histórica del general conde de Rus, son admirados entre nuestro valiente y subordinado ejército de África. El general en jefe del mismo parecía haber manifestado en algunas ocasiones, á pesar de su natural reserva, lo muchísimo que estima el acierto y buena disposición de dicho caudillo, siempre que ha conducido su división á la victoria, entusiastizada por tener á su frente tan valeroso general.

Tenemos entendido que por el ministerio de la Guerra se trata de bacer al de Hacienda un considerable pedido de pólvora que sirva de repuesto para en el caso de que no bastasen á su consumo las crecidas cantidades con que cuenta la primera de dichas dependencias. Por nuestra parte, podemos asegurar, que es inmensa la actividad que reina en el negociado á cuyo cargo se halla la elaboración de este artículo en la Dirección de Artillerías, el cual sin esfuerzo alguno y sin que falte la menor cantidad para el consumo particular, puede poner á disposición del ejército muchos miles de kilogramos mensuales.

Ocupándose un diario de provincias de la carta del *Times* en que uno de sus correspondientes asegura que varios oficiales de artillería y soldados de la guarnición de Gibraltar, se han presentado á nuestro consul ofreciéndose á que obtenida la licencia, cruzarían el Estrecho para servir á la Reina de España con el mayor placer añade. Nada tiene de extraño que militares valientes se sientan entusiasmados y atraídos por las proezas de otros valientes: el oficio vil de disminuirlos, morderlos y calumniarlos, es propio de escritores ruidos y cobardes que no las pueden imitar.

Noticias particulares recibidas por telégrafo, nos manifiestan que en la acción del dia 10, la artillería de a caballo jugó en combinación con la caballería, haciendo sus disparos con

tal velocidad y precision, que mas que de la pesada masa de un cañon parecian salidos de una ligera carabina. Persiguieron al enemigo mas de un cuarto de legua, marchando al trote y galope causandole perdidas de mucha consideracion al destrozar las masas enteras compuestas de innumerables infieles.

Con motivo de las perdidas de algunas chalanas y lanchas, acaecidas por el furioso temporal que se ha dejado sentir estos dias en la costa de Africa, el general Bustillo ha dispuesto el que se floten, arrienden o embarguen, si fuera necesario todas las lanchas, botes y demás embarcaciones pequenas que se encuentren en los puertos inmediatos á la costa.

D. Antonio de los Ríos y Rosas que, como manifestamos a nuestros lectores se detuvo algunos dias en Alicante á causa de hallarse algo indisposto, se ha mejorado algun tanto y emprendido su viaje a Ronda, como tambien hemos indicado antes de hoy.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 10. Dicen de Veracruz que el General Marqués, acusado de insubordinacion, fué preso por Maramon. Los liberales sorprendieron y tomaron Teotilan. Segun el *Morning Post*, Lord Cowley ha sido recibido en audiencia de despedida por su Reina y volvia a Paris.

Paris 10. Circularon mil noticias diferentes respecto á la cuestion de Italia y su arreglo á cual mas absurdo. El general Canrobert vuelve a Nancy, lo cual prueba que es falsa la noticia de que va a Roma. Se hacen en Tolon los últimos preparativos para la expedicion que va a China. Thouvenel acepta el Ministerio. El Emperador ha pasado hoy revista en el gran patio de las Tuilleries á una parte de la guarnicion, en obsequio al Principe de Orange.

Trieste 10. Dicen de Calcuta que Iung Bahador operaba contra los rebeldes. Colocado el cable entre Singapoer y Batavia. Puesto en ejecucion el tratado anglo americano con China.

La gravissima cuestion de la Soberania del Papa, exacerbada en estos dias, ha tomado una nueva faz mas dificil de resolver con motivo de la alocucion dirigida por Su Santidad al Jefe de las tropas francesas que guarnecen á Roma y de la carta escrita á Pio IX por el emperador Napoleon. Este indica al padre comun de los fieles que el Congreso no desconocera sus derechos á las Legaciones, pero que no empleará la violencia para devolverlas á su Soberano. Si esto se dice suponiendo la reunion del Congreso ¿qué sucederá si este no llega á verificarse?

Se habla de la proxima aparicion de dos nuevos folletos que estan llamados á producir mayor y mas general sensacion en el mundo politico, que la que ha causado el Papa

y el Congreso. El titulo de uno de los indicados folletos sera «Napoleon ante el Universo». En él se desenvuelve la politica tradicional de la familia Bonaparte, las tendencias del actual emperador de Francia y la conveniencia de un arreglo territorial europeo, partiendo de la necesidad de sostener el equilibrio general y la de consolidar la paz universal sobre bases estables y compatibles con el poder que hoy alcanza cada potencia. El éxito obtenido por los folletos publicados hasta aqui, han animado á otros autores. El editor Mr. Dentú explota esta nueva mina y no tardaran muchos otros en seguir sus lucrativos pasos.

Gacetilla.

MAS TROPA. — El dia 13 salio de Madrid para esta capital el sexto batallón de marina. Probablemente passará tambien por esta el batallón de cazadores de Antequera, que se halla de guarnicion en la corte y que ha recibido orden de estar dispuesto para marchar á Africa.

DESGRACIAS. — En el breve tiempo que media desde que empezó la guerra de Africa, ha perdido el general Echagüe, diputado por esta capital, su madre, su padre politico el general Mendez Vigo, su cuñada doña Carmen Arizcun, y su sobrino el hijo del senador D. José Manuel Collado.

OFRECIEMIENTO Y ACEPTACION. — Nuestro querido amigo el doctor D. José Valenzuela y Marquez, ofreció á S. M. al principio de la guerra de Africa sus conocimientos y servicios, de todo punto gratuitos, como médico cirujano para prestarlos al ejercito en el lugar que se le señalara. Este ofrecimiento ha sido aceptado y el Sr. Valenzuela nombrado médico de hospital militar con destino por hoy á los d. Málaga. Aplaudimos y celebramos la abnegacion y desprendimiento de nuestro amigo, que cambia voluntaria y gratuitamente las comodidades de su casa y familia por la agitacion y peligros que siempre ofrece la asistencia á un campamento. Mañana deberá salir de esta Capital para su destino.

REVISTA CORDOBESA. — Con este título se publica desde hoy nuestro ilustrado y querido colega literario el *Sereno*. Se han realizado en él varias mejoras que parece continuaran desarrollándose en los numeros sucesivos. Tambien ofrece convertirse pronto en periódico político. Le deseamos mucha prosperidad.

DATO HISTÓRICO. — El dia 10 de enero de 1630, segun Véneto, Morabito Saez, jefe del rey de Marruecos, fué derrotado por el jefe español D. Fernando Mascareña; de modo que hará 230 años que las armas españolas alcanzaron aquella señalada victoria.

PATRIOTISMO. — Parece que han solicitado ir á los hospitales de Africa para la asistencia de los heridos las practicantes del hospital de Aguados de esta capital.

ACTIVIDAD LAUDABLE. — Varios periódicos de provincia han publicado el resumen de los trabajos presentados en el año anterior por las autoridades municipales para la corrección de las faltas, especialmente

las que se relacionan con la policia urbana. En algunas como Granada esta cifra es crecidísima. Nosotros nos asociamos á nuestros colegas en el elogio que hacen del celo de esos funcionarios, que con notorio perjuicio de sus intereses y arrostrando sin retribucion alguna, graves obstáculos y sinsabores, prestan á la sociedad unos servicios tan importantes como poco reconocidos.

CHIVELLES. — Son una porcion de chozas construidas de piedras y barro como las de las alcazabas; pero no tienen ninguna muralla, siendo en lo demas lo mismo en todas sus partes.

LA DICHOSA CALLE. — Ayer ofrecia un bello cuadro la calle de Mundia. Ya no solo estaba interceptada por bestias y llena de aguas corrompidas sino que estas eran en tanta cantidad que corrían por el arroyo de la de Letrados, perfumando tambien á aquellos vecinos. Si razonable y justo es que la falta de recipientes bastante en una casa perjudique á muchos y dé un cenagoso aspecto á dos calles donde viven personas que hacen barrer y limpiar diariamente sus demarcaciones, estamos conformes; mas si no lo es como no lo es en efecto, insistiremos uno y otro dia en la necesidad de poner remedio á este abuso.

JUNTA. — El 28 del actual celebrara la junta de la Deuda pública á las doce de la mañana en el despacho de la presidencia, la subasta de la Deuda del Tesoro procedente del material, respectiva al presente mes. El dia 30 la de la Deuda amortizable de primera y segunda clase.

MODAS — Traje de paseo. — Vestido de terciopelo gris, adornado con raso y pasamaneria azul.

Falda lisa montada á tablas anchas por detrás y á pliegues pequeños por delante.

Cuerpo alto, liso, de peto abierto como el de un chaleco y guardados los bordes por delante y alrededor de un ribete de raso azul, de cuyo color son los botones de pasamaneria que le cierran por delante.

Manga pagoda, sin pliegues en el hombro ni en la sangria, forrada de raso azul coa rizado de este color al horno; este por la parte de la costura vuelve sobre la manga, figurando con el forro una ancha vuelta, completando la manga con una hombrera de pasamaneria azul terminada con fleco y borlas.

Cuello de encaje y mangas interiores muy anchas con entredos al bies y puños vueltos, tambien de encaje.

Sombrero de terciopelo azul y tul blanco, adornado de escarapelas del mismo terciopelo y blonda negra. El ala, de tul blanco, avanza un poco levantada sobre la frente y está terminada al canto por un ribete de terciopelo: un rizado á tablas, de terciopelo tambien, cubre la mitad del fondo que se continua liso hasta la copa, que es de tul blanco, y el baulet de terciopelo. Cinco escarapelas adornan al rededor el sombrero, que lleva por la parte interior un rizado blanco, con bandos de seda negra, sobre el que van otras tres escarapelas pequeñas, y ciotas para sujetarle azules con una puntilla blanca á los bordes.

Por las secciones anteriores
J. MARTINEZ.

Boletin religioso.

Hoy. *El Dulce Nombre de Jesus*, S. Pablo, primer hermitaño y San Mauro, abad.

Mañana. S. Fulgencio, obispo de Ecija.

Hoy reza la iglesia del Smo. Nombre de Jesus, con rito doble de segunda clase y color blanco. — Mañana de S. Fulgencio, obispo, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. — Hoy y mañana En la iglesia de S. Pedro Alcantara.

En la Sta. Iglesia Catedral se celebrará hoy la solemne función de la Santa Bula, con sermon.

En la iglesia de Jesus Nazareno se celebrará hoy la solemne función anual al Dulce nombre de Jesus, a las 10 y media de la mañana; en la que predicara el señor Lic. D. Benito de Liébana, canónigo magistral de la Sta. Iglesia.

Hoy primer dia del solemne quinario al Dulce Nombre de Jesus, en la iglesia de Jesus Nazareno por su ilustre hermandad, á las 4 de la tarde: predicara el Sr. don Antonio Charquier y Roman, rector y cura propio de la parroquia del Salvador. — Mañana segundo dia: el Sr. Dr. D. Joaquín Portal, catedrático del Instituto.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en las Dueñas. — Mañana Ntra. Sra. del Carmen, en Sta. Ana.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de Enero. — 3 por 100 consolidado a 45.90, el distinguido a 55.93. — Deuda del personal 10.50 Precios en la Alhondiga y fuera de ella: de las 2 de la tarde del 13 de Enero á igual hora del 14 del mismo.

TRIGO.

VENDEDORES.	Fanejas.	Precios.
D. José Gutierrez.	29	á 60 1/2
Juan Diaz.	25	á 61 1/2
Miguel Sanchez.	21	á 59
José Agullo.	10	á 58 1/2
Diego Serrano.	63	á 61
Julian Jimenez.	20	á 62

CEBADA.

VENDEDORES.	Fanejas.	Precios.
D. Bernardino Serrano.	45	á 54
— Aceite dentro de la ciudad á 62.		
Id. en los molinos á 48. Jabon blanco.		
á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.		

ULTIMA HORA.

El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernacion á los Sres. Capitanes generales etc.

Madrid 14 de Enero de 1860, á la 1 y 35 minutos de la tarde.

Campamento sobre el río Capitanes 13 á las 9 de la mañana.

Ayer, á las 2 los moros en gran numero se presentaron á nuestro frente y fueron rechazados con tal impetu, que buyeron abandonando sus posiciones: tomándoles las alturas que dominan su campamento y conservandolas hasta el anochecer que regresamos al nuestro. Se han cogido algunos heridos y visto muchos muertos. Los efectos de la artilleria les son fatales. Nuestra perdida un muerto y 42 heridos de tropa. Continúan las operaciones de racionar y municionar.

Recibido á las 8 y 22 minutos de la noche.

Editor responsable. D. JOSE MARTINEZ.

CORDOBA. — 1.60
Imp. y Lit. de D. Fausto Gómez Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

VENTA. A pagar en diez años y plazos iguales, se venden las fincas que a continuación se espesasen:

Una casa núm. 9 en la calle del Hinojo de esta ciudad, á espaldas del Bueno suceso, la cual está acabada de obrar y formada sobre 340 varas de área; contiene en piso bajo portal, galerías, patio principal, tres salas, una de ellas con alcoba, dos cuartos, cocina, otro patio interior, apartado con pozo abundante y dos pilas y corral; en piso alto: gárrula, una sala y un cuarto comunicados, y otra sala con alcoba.

Otra casa núm. 23 en la calleja de S. Eloy, conocida por la de la Fucosanta, á espaldas de la calle de la Piedad, cuya casa tienda con la casa solar que llaman de los Mascarones, y está formada sobre 640 varas de área; contiene en piso bajo portal, patio principal, galerías, cuatro habitaciones, cocina apartado con pozo y pila, corral, otro patio interior y un pequeño buero con otro pozo y otra pila; en piso alto: una sala capaz que puede servir de grano;

Otra casa núm. 5 en la calle del Lustre, en el campo de la Verdad, á espaldas de la hermita del Señor de las Animas, cuya casa está formada sobre 225 varas de área, y contiene en piso bajo portal, patio, dos salas, cocina, pozo y pila, corral con puerta falsa, a otra calle, cuadra y pajá; en piso alto: dos salas.

Otra casa núm. 2 en la calle ancha de las Costanillas, que linda con la casa hornero núm. 4 de D. Antonio Macarro y con la casa huerto núm. 4 del Sr. rector de Sta. Marina; está formada sobre 280 varas de área, y contiene en piso bajo, portal, patio, tres salas una de ellas con alcoba, cocina, pila y pozo de estiaga, cuadra y corral.

En cualquiera de dichas casas darán razón de quien es el dueño de ellas y donde vive, para tratar del precio y condiciones de la venta.

ANIVERSARIO. En los días 5 y 13 del corriente mes, habrá Júbilo extraordinario de cuarenta días, en la parroquia de S. Nicolás de la Villa, en sufragio del alma del muy ilustre Sr. D. Ignacio Martínez de Argote y Mosquera, marqués que fue de Cabriñana y Vilcaños.

Entos mismos días y en la referida Iglesia, los Sres. sacerdotes que quieran aplicar el Sto. Sacrificio de la misa por el alma del difunto Sr. marqués, recibirán el estipendio de ocho rs. vn.

SUFRAGIO. Con licencia del Excmo. & Ilmo. Sr. Obispado, estará expuesto en la iglesia del hospital de los Doctores, el Sto. Sacramento todo el día 17 del presente mes de Enero; y desde la hora en que se manifieste, los Sres. sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misión por el alma del Sr. don Antonio Alvarez Gonzalez, recibirán el estipendio de 10 rs.

VENTA. La de la casa núm. 6 calle del Trueno, en la calle Mayor de S. Lorenzo; tiene 7 habitaciones, cocina, corral, un patio grande con naranjos chinos, un pozo muy bueno y dos pilas; quedan por cuenta del comprador los plazos que se deben al establecimiento, y por consiguiente rebajado del capital. La persona á quien le acomodele podrá avisarse con su dueño D. Marcos Cruz calle Areo-real núm. 51 y 52.

VILLAR. En la ciudad de Cabra, en el establecimiento de D. Juan de Llina se halla de venta una mesa de villar con todos sus utensilios, la que se arreglará á muy modesto precio.

VENTA. La del esquinero de naranja de la huerta de Oro, la persona que deseé su adquisición podrá tratar con su dueño que vive calle de Lleros núm. 6.

ELIXIR del Dr. **GUILLIE**

En Paris, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13.

Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS,

mentre por si mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillie, etc.

Los antiguos, que habían dado a las Flemas el nombre de Pipiuta, la definian:

un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarlas y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen

a aumentar la secreción de este humor y alterar su naturaleza primitiva; y con-

siguiente es fácil concebir lo mucho que debe influir su producción inmoderada

sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como

la digestión y la circulación de los sangres; las funciones del corazón y de los pul-

mones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los apéndices glandulares y linfáticos, etc.

Citando algunas de estas afecciones nos será

fácil hacer comprender qué servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillie

en las enfermedades causadas por las Flemas, y hasta en casos desesperados.

ASMAS, CATARROS, COQUELUCOS, INSPIRACIONES, INFLAMACIONES

DE FRONTO, etc. — En general estas afecciones son el resultado de una acumulación

de materia flemosa en el tejido mismo del pulmón y sobre la superficie de los bron-

quios, aero, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmón de resultados de una

inflamación producida por un resfriado. La traqueínteria se halla obstruida, el

pulmón no se dilata, la respiración se hace imposible.

La naturaleza trata de expulsar ese humor flemático con acceso de tos convulsiva, y el enfermo muere

asfixiado si no se administra pronto el Elixir de Guillie, para suplir a

los estreñimientos impotentes de la naturaleza.

APOTROGIA, PARALISIS. — El cerebro está atravesado por una cantidad infinita

de venas sanguíneas linfáticas, y envenenadas por una membrana mucosa que despidió

un humor flemoso, cuya función es el componer este órgano en un estado de inconveniente.

Tal luego como por una causa cualquiera se desarrolla una

inflamación, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la pectícula ó membrana

cerebro, y inmediatamente hay estancamiento en la mucosa poco después de la propia

inflamación. No hay más que un medio de impedir semiagudo desgracia; y es el

usar el Elixir de Guillie, antes, durante y después del acceso, para impedir que la estancamiento tenga lugar, ó para oponerse la absorción, por una desviación poda-

re sobre el tubo intestinal.

ESTRÉÑIMIENTOS, BILIOSIS, TERCIANAS, FIEBRE AMARILLA, COLEIRA MORADA, etc.

Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamación violenta, esa inflamación

se comunica al bazo, al estómago y á los intestinos, de resulta de un aumento de bilis

en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera infeccción purulenta por la

respiración.

PARA LA VENTA únicamente al por mayor, dirigirse calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconet y Compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla López Blesa y Compañía droguistas, Espinosa, botica de S. Pablo.

PABLO GAGE

el único auténtico preparado por

en Paris, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13.

de las enfermedades que ocasionan, e de los medios de combatirlas eficaz-

mente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillie, etc.

bilis, y se declaran las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla, las fiebres

pútridas y biliosas, las tercianas y otras.

Para prevenir estos desórdenes, es preciso

expulsar del hígado y los intestinos la bilis putrida producida por la inflamación, a

medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillie, preparado por Pablo

Gage, que reúne a sus acciones purgante suave, calidades tónicas y anti-pestilentes.

CATARRO DE LA VERTIBRA. — Cuando las orinas están cargadas de una materia fle-

miosa, algunas veces cenagosa y rojiza, otras como aceitosas, esa materia irrita

las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejical. Curación: impidiendo

la materia flemosa que estaciona en la vejiga y penetra en ella, haciendo uso del

Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, etc.

GOTA Y RHEUMATISMO. Estas dos enfermedades graves deben su origen á una ma-

tiera flemosa, sobre la que se fija sobre las membranas de las articulaciones y

sobre las aponeurosis que cubren los músculos. Indicar la causa es indicar el reme-

dio, es decir que el Elixir de Guillie es el mejor agente que se puede emplear cuando

se quiere aliviar pronto y curar sólidamente estas dos enfermedades crueles. Po-

dremos pasar en revista la serie completa de las enfermedades ocasionadas por

las flemas, pero el espacio no nos lo permite y remitimos al lector al tratado de las

enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir

y del extranjero. El Elixir de Guillie ha tentado la codicia de los falsificadores,

cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella 48 rs.

Tejido Electro-Magnético.

Muy efficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, nervágias, ja-

quecas y otros, y mas que todo en cualquier clase de inflamaciones del pulmón (pleurecia),

del abdomen, femorales (hidropesia ó anemia), etc. La caja, 40 reales.

Callos, juanetes, ojos de gallo.

El tafetán engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos

y completos resultados, destruye su misma raíz en algunos días, aliviando instantá-

neamente. Vendéose 40 rs.

Dolores de muelas.

El balsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carne

y causando además el nervio dental; todo esto sin ulcerar la boca. Tiene un

olor agradable. Precio 10 rs.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIIS farmacéutica, calle Saint Honoré, núm. 213, en París.

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta.

Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarras, etc., con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el mas delicado de los pectorales.

Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 18 en París.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres, Sevilla López Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnación. Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

ARRIENDAMIENTO.

Desde primero de Enero de 1861, se arrienda el edificio nombrado Torre-Adalid, situado en la campaña y término de esta ciudad, dando con los de Casalilla el 8 a. Leoni y otros. La persona que les acuerde puede sacar uso de su administrador don Rafael Vázquez Arévalo, que vive en la calle que va al Portillo número 12, el que manifestará el pliego de condiciones.

VENTA. La del cortijo número 60, situado en el alto, comiendo de 50 fanegadas de tierra en el término de esta ciudad. El encargado en ella vive frente al ayuntamiento número diez.

TEATRO.

Por la tarde. La zarzuela en 3 actos *Catalina*.

A las 3, un acto. A 2 rs.

Por la noche. La zarzuela en 4 actos *Los Magyares*.

A 3 rs. Otra vez en 3 actos.

A las 7 1/2.

PUBLICACION NOTABLE.

Sermon que en la solemne función de rogativas celebrada en la Sta. Iglesia Catedral de esta ciudad por el triunfo de nuestras armas en África predicó el Sr. Lic. D. Bonifacio de Liébana, Canónigo Magistral de la misma. Se halla de venta á tres reales en el despacho de este periódico; y el autor dedica su producto íntegro á los gastos de la guerra.

VENTA. La dehesa conocida en Adamuz por la Viuda, que contiene azebaches, monte alto y bajo, compuestas de orquientas fuentes de tierra, lindera con Posada de cinco fresnos, río de veras, peñón, arco y el mejuel. La persona que quiera interesarse en su adquisición acudirá á tratar de su ajuste con D. Joaquín Morillo, que vive en la calle del Conde de Arecales núm. 1, primeros para lo que está facultado por su dueño, oyéndole proposiciones hasta el 15 de febrero.

LOS AFICIONADOS. A CAZAR. Se forma sociedad para tal diversion en coto de 6000 fanegas de tierra, que principia á una legua de esta ciudad, con edificios de parada en tres sitios, custodiado por tres guardas fijo, y bajo basas económicas; de las cuales quién aspire á ser accionista se enterará en la casa núm. 4.º plazuela de la Trinidad.

JUBILEO. La tabla del de esta capital para el año de 1860 se halla de venta en el despacho de este periódico calle de la Librería número 1.º

MATANZA. Se venden cerdos y despojos en la plazuela de Capuchinas núm. 2 en los días 12 y 13 del actual mes.

—